

POSTULAT von Sabine Ziegler (SP, Zürich) und Rosmarie Joss (SP, Dietikon)

betreffend Schutzverordnung Silbern/Lerzen/Stierenmatt (SLS) in Dietikon

Der Regierungsrat wird gebeten einen Bericht zu verfassen, wie schnellstmöglichst eine Schutzverordnung für das Flachmoor im Gebiet SLS zu erstellen ist.

Sabine Ziegler
Rosmarie Joss

203/2013

Begründung:

Die Limmataltäufe im Gebiet zwischen EKZ und Teischlibach in Dietikon wurden durch den Regierungsratsbeschluss am 25. Juli 1930 zur Naturschutz-Reservation erklärt. Seither wurde das Flachmoor, reich an seltener Fauna und Flora, durch den Bau der Kläranlage, der Kehrlichtverbrennung, der Autobahn und das entstandene Industriequartier stark beeinträchtigt. Seit der Annahme der Rothenturm-Initiative (Moorschutz) obliegt es den Kantonen, Schutzverordnungen zu erarbeiten. Bis dato fehlt ein Reglement für das Dietiker Flachmoor von nationaler Bedeutung. Die nötigen Pufferzonen wurden bis anhin nicht festgelegt, sodass die heutige Baulinie sehr nahe ans Flachmoor kommt. Eine kommunale Vorlage plant eine weitere Entwicklung des angrenzenden Gebietes. In der von den Stimmbürgern genehmigten Vorlage sind zusätzlich 6'000 neue Arbeitsplätze und Wohnraum für 3'000 Einwohnerinnen geplant. Es wird zu Recht befürchtet, dass die zusätzliche Bautätigkeit für die höhere Ausnutzung des Gebietes das Grundwasser und die Pufferzone beeinträchtigt.

Es soll schnellstmöglich eine Schutzverordnung vom Kanton erstellt werden, um einen genügenden Schutz für das Flachmoor und der Stadt Dietikon endlich Rechtssicherheit für mögliche künftige Planungen im angrenzenden Gebiet zu gewährleisten.